
イニシエーションスピーチ 野　田　洋　市　会員
　昨年12月に川西様、並びに岡本和夫様のご推薦を頂戴し入会させて頂くこととなりました野田洋市でござい
ます。生い立ちや生涯をかけて取り組んできました仕事、業務内容についてお話しさせて頂きます。
　私は昭和24年に岡山市北区津島本町で生まれました。姉は北矢行男さんという多摩大学大学院の教授と
結婚しました。北矢さんは学者で作家の方です。3歳年下の弟は岡山大学医学部を卒業後、現在は岡山市東
区で内科医を開業させて頂いております。
　岡山市内の高校を卒業した私は立命館大学に進み、マーケテイングを学びました。その後、大阪にある中堅の食品間屋に就職
致しました。入社間もないころは貿易部の中近東向けの缶詰めの輸出を担当いたしました。商品は鯖のトマトソース缶や今ではあま
り見られなくなったネクターでした。バーレーン、カタール、サウジアラビア、UAE、オマーンが主な取引相手国でした。当時はオイルマ
ネーに勢いのある頃で商品は実に面白い程売れ、取引開始後3年でシェアがペルシャ湾の主要都市でナンバーワンになることがで
きました。しかし、降ってわいたようなニクソンショック（ドルショック）のあおりを受け、数年のうちに採算が取れなくなり撤退を余儀なくさ
れました。その後も缶詰の在庫が残っておりその在庫処理を行いました。大きく出遅れた感がありましたが、このことは後の会社人
生において決して無駄ではなかったと感じております。　
　帰国した私の会社での立ち位置は中間流通業の中の一役でした。川上がメーカー様、川下が小売業様またはユーザー様でし
た。当時は食品があれば売れ、緩やかに供給が需要に追いつきやがて追い越し、やがて供給過剰に入った頃でした。消費者は生
活者と名を変え大衆が群集となり成熟社会を迎えていました。
　そのころ、流通業のバイブルといえる「流通革命」という本と出会い衝撃を受けました。その本によると将来巨大化した小売業がメー
カーと直接結びついて卸、問屋はなくなるという問屋無用論でした。業界全体としてまた会社としてどうすれば生き残れるのかが大きな
危機感でありました。以来、卸機能を磨きフルライン、フルエリア、フルファンクションを目指して機能強化に取り組んでまいりました。
　1979年に三菱系列の卸会社の最初の合併があり株式会社菱食が発足、消費と生産を結ぶ架け橋になることを社是としました。
その頃まさに、東京の豊洲にセブンイレブンが、大阪の桜塚にローソンがオープンしコンビニが全国展開をスタートした時でした。ある
日突然そのコンビニさんから醤油をバラ1本で運んでくれと言われました。それまでは物流の単位はケースでした。バラの配送は大
変なコストと労力がかかります。しかも納価は同じです。たとえ高品質サービスでも同価格が基本です。その時に当社はできませんと
いえばそれまでだったと思います。当時の経営者はそれを小売の「天の声」と聞き要請を受け1990年に岡山県の早島に小分け専
用センターを開設、その後は全国に小分けセンターを開設致しました。
　その後も小売業様の要請は更に強くなりました。それはフルラインです。自社の合理化やコスト削減のために加工食品、菓子、チルド、
冷食、 酒を一括で運んでくれというのです。これには時間がかかりましたがこれも天の声と受け止め、体制が整ったエリアから受注して
まいりました。とりわけお酒は免許制度であり極めて困難でございました。エリアによっては地域の酒類卸と組んだほうが早いとの判断
から積極的にM&Aを進めました。ちなみに岡山では番町にあった岡山県酒販さんと志を同じくする卸として統合致しました。
　三菱食品株式会社は1997年に東京証券取引所第一部に上場し、卸の産業化を実現致しました。以来、志を同じくする各地の
卸業との統合は29回におよび、直近では2011年、明治屋さん、サンエスさんや三菱商事の食糧部との統合、合併し売り上げ2兆
4000億の会社が誕生いたしました。私は一貫して営業畑を歩み子会社への出向や各地の支店長、支社長、事業本部長を歴任し
2012年常務取締役、2013年、専務取締役、2015年より顧問となり2015年6月にはほぼ半世紀ぶりの故郷岡山に帰ってまいりました。
　つくづく思いますことは企業の頂戴する利益は社会貢献の対価であるということです。本当にこの仕事は社会のお役に立ってい
るのかということです。いずれにしてもこの経験を生かして、今後は故郷、岡山の地域社会に少しでも貢献してまいりたいと思います
ので年齢は問わず、先輩の方々のご指導をよろしくお願い申し上げます。
 藤　木　希実子　会員
　1月15日に皆様にお会いしてから2ヶ月が経とうとしています。改めまして藤木希実子と申します。職業は主に
演奏を生業としています。東京オリンピックの翌年、昭和40年に岡山市内で生まれました。子供の頃はいざなぎ
景気の到来で、一般家庭にカラーテレビ・クーラー・車の3Cが普及した時代で、幼い頃、TVで見た月面着陸の
映像・しゃぼん玉ホリデー等のTVから流れる音は、現在の私の仕事に役に立っていると思います。
　私がピアノに出合ったのは4歳の時ですがピアノに向かうや否や「手のかたち！猫の手の様に！」と先生に言われ、それが嫌で1ヶ月
で辞めてしまったそうです。それ以降、音楽に縁がなかった私ですが、小学4年の時、隣の席の男の子から「ヤマハのエレクトーン教
室にいこうよ」と誘われ、私も通いはじめたのです。ヤマハの練習曲はそっちのけで父からリクエストの軍歌、懐メロ、好きな洋楽を耳
で聴いては自己流で弾いていました。そんな私にヤマハの先生は「凄いネェ～」といつも笑いながら褒めてくれたのです。この頃か
ら音が苦しい（音が苦）から音が楽しい（音楽）に変わりました。
　そして私にも高校進学の時期がやって参りました。勉強が苦手な私はこんな事を考えました。「音楽科へ進学すれば一般科目が
なくて音楽の授業だけやっておけばいいに違いない」と、よこしまな考えを持ったのです。その日からクラシックピアノを猛練習し、そし
て念願叶い山陽女子学園の音楽科に受かりました。入学後、一般教科の授業があったのはいうまでもありません。学生時代の私は、
ベートーベン交響曲第9番の事を答案用紙に交響曲『大工』と自信満々に書いたり、モーツアルトの曲を演奏中に終わり方があやし
くなるとモーツアルト風のフレーズを作って曲を終える等、音楽科始まって以来、前代未聞の生徒だった様です。その後は作陽大学
に進学しました。この時の作曲科の恩師が北西ロータリークラブの歌を作曲された矢内直行氏です。在学中の19の春に音楽を習
わせてくれた父が51歳で他界、この時、「私がしっかりしなければ」と強く思ったのを覚えています。
　卒業をした私は日本楽器製造（株）、現ヤマハ（株）の専属奏者として活動をはじめます。よく、「ヤマハの先生してたの？」と聞か
れるのですがそうではありません。ヤマハの先生方は（財）ヤマハ音楽振興会において教育現場でご活躍されますが、私は楽器を
作るメーカー、ヤマハの奏者として、コンサート・デモンストレーション・販売戦略・企画・そして楽器開発に携わる仕事に従事しておりま
した。海外出張ではその国の首都に滞在する事は無く、地方のヤマハのディーラーや学校でのコンサートなどの音楽普及活動をし
ました。地方での滞在中、サソリの唐揚げ、蓋をあけるとスープに浮かぶ蛙たち。八宝菜に紛れた蛇・・・ストリートチルドレンも目にして
きました。ヤマハ時代に色 な々経験をさせて頂きました。そして30歳で結婚を致しましたが、紆余曲折あり岡山に帰って参りました。
　現在、私は式典・イベント・冠婚葬祭・高齢者施設などの場に於いて演奏、司会のプロデュース会社を経営しています。音楽の勉
強をしてきた方々に演奏出来る場を提供出来ればと思っています。この春、息子が高校卒業し上京します。今頃になり親の有難さ
がわかります。北西ロータリークラブの皆様に出会えた事に感謝します。今後とも宜しくお願い致します。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　42名　　欠席者数　12名
出席率　79.25％　　前々回訂正　84.91％　　　　
欠席者　相原，加戸，川本，木本，児島，小松原，岡村，丹治，槌田，山田，横山，（渡辺）
ゲ　ス　ト　　米山奨学生　王  珮珣　様
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　3月に入り、卒業式に始まり、各団体の行事などが多い月ですが、百花爛漫、あちこちから花の便り
が届くと気持ちが和やかになります。河津桜は花の色も濃く、3月中旬頃から開花すると思います。ご
存知の方もあると思いますが、岡南飛行場の回り（阿部池）に近い所でまさに百花爛漫の風情を味
わう桜並木があります。一度足を運んでみてはいかがでしょうか。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① ガバナー月信Vol.9を配付しております。
② ロータリー米山記念奨学会より、米山奨学生カウンセラー堀川会員に感謝状が届いておりますの
で、後ほど会長より贈呈させていただきます。

③ 財団室NEWS3月号、他クラブ週報、月報を回覧いたします。
④ 本日例会終了後13：30より、3F「エメラルドの間」において「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の
皆様はご出席ください。

S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : ・おひな祭りは終わりましたが王珮珣さん、今日からまた新しく東京での生活を楽しみにしていらっしゃる

でしょう。岡山の地から応援しています。
・花便りが聞こえてくるようになり心も軽ろやかになっています。
・平松先生、きれいなポスターをありがとうございます。これからPR活動をしていきます。

竹本会員 : 3月3・4日と「PETS」に参加し、次期会長の心得をしっかり勉強させて頂きました。覚悟と責任をひしひしと
感じました。頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

堀川会員 : 王さん、カウンセラーとして1年間たいした事ができませんでしたが、卒業及び一橋大大学院入学おめでと
うございます。新しい生活が始まりますが身体に気をつけて学業に励んでください。

仲田会員 : 去る2月16日岡山理科大学附属中学校で2年生50人を対象に「衣料から見る日本」と題打って出前教室に
行ってきました。中々大勢の前で講演する事がないので少し緊張しましたが、皆さん真剣に聞いて頂き、私自
身も学びなおすことが多く楽しい思い出となりました。お付合い頂いた相原会員、河村会員ありがとうございま
した。

藤岡会員 : 先週金曜日に理大附属中学校の出前講座に行ってきました。相原さんお世話になりました。
河村会員 : 藤岡温様、3月2日の出前教室で「消費者被害について」の講演ありがとうございました。本校の中学1年

生は大変勉強になりました。
平松会員 : 外国人のための無料健康診断と健康相談のポスター・チラシができました。皆様のご支援ご協力をよろし

くお願いいたします。
西岡会員 : 国際奉仕フォーラムを延期しましたのでスマイルします。
氏房会員 : 歴史同好会急用でドタキャンしましたのでスマイルします。
笠原会員 : 前回、夜間例会所用のため欠席しました。スマイルします。
塩飽会員 : 誕生祝いの花束、有難うございました。
末吉会員 : 昨日、結婚記念日のお祝いで花束を頂きました。有難うございました。
川西会員 : 先週、毎年恒例の北海道スキーツアーに参加してきました。この度は何十年に一度という暴風雪に遭遇し、

滑ることができたのはルスツリゾート、スキー場一日のみでした。しかし夜は毎晩、札幌のすすきので新鮮な
蟹、魚貝類、そして酒を堪能できたのでスマイルします。

坪井会員 : 孫のサッカーチームが勝ったのでスマイルします。 14件　52,000円（累計 972,000円）

米山記念奨学会 カウンセラー　堀　川　辰　也
　王珮珣さんは、大学院受験に向けての勉強が忙しく、また、数校の大学院を受験した
ため、9月までは例会出席以外にはロータリーの行事に参加できませんでした。しかし王
さんは大変な頑張り屋で、一橋や早稲田など数校で合格しました。すべての合格発表
が済んだ後、どの大学院に入るのが良いか悩んでいた時がありました。中国では早稲田
が一番有名で人気があるが、専攻は経済学なので本当はどの大学院が良いか例会の
時我々に相談がありました。そこで経済学に詳しい高橋会員が一橋を勧め、また私も同
感だと勧めたので、王さんも一橋に決心しました。大学院受験が終わった後は、北海道
や沖縄へ旅行するなど、日本を満喫されました。
　今後、一橋大学でも勉強はもちろん、日本の生活を楽しんでいただきたいと思います。

誕生日ショートスピーチ 　　原　　　全　伸　会員
　私は3月30日生まれです。ですから小学生の頃は同級生の中でも小柄で何をしてもビリだった記憶
があります。小さい頃は少々いじけておりましたが、これが歳を重ねると逆に同級生のなかでは一番
遅く年をとり、一番遅く老化がすすむことになるわけです。たかだか数カ月ですが、なんとなく得した気
分になります（笑）
　しかし、60歳を過ぎると体力の低下を実感し、何かやらねばと山登りやマラソンに挑戦するも体力不足で早 に々断念。
ならば歩く程度なら、とハードルを下げてルームランナーを購入するもこれまた続かず、父親に払い下げ。せめて元気を
もらおうと出かけた西大寺会陽で、武者震いが止まらぬ3人組（当クラブ会員のT・Y・K）を発見！来年は一緒に出ましょ
う！と誘われたがさすがにそれは願い下げ。勇壮な（？）３人組の写真を見ながら『やっぱり体力維持は必要だよな』と、今
度はスポーツ自転車を衝動買い。さてこの先、どうなることやら。

■西大寺会陽とは　永正年間（1504年～1521年）のこと、お寺で配られる護符
が「ぼっけぇ利益があるんじゃそうな」と評判になり、人々が殺到したために、やむ
なくこれを投げ与えたことに始まるとされています。その護符はやがて紙から木に
なりました。かつては「真木」と呼ばれ、神の木とされていた頃の音だけが残って、
現在は「宝木」と書くようになりました。もともとは、旧暦に合わせて行われていまし
たが、今は観光化がすすみ、会陽を２月の第３土曜日と定め、それに合わせて諸
行事を行うようになっています。
　午後８時ごろから、境内に裸になった人々が集まりはじめます。誘導の人の指示
に従って身体を清めたあと、境内を回り千手観音と牛玉所大権現を詣で、大床で
押し合います。体が熱くなると冷水で体を清めて同じ順路を巡ります。皆が本堂に
集まり、そうして夜10時になると、すべての明かりが消され御福窓から宝木が投げ
入れられます。クライマックスの宝木の争奪戦を制して、うまく手に入れた者は福男
と呼ばれ、その年の幸福が約束されます。 （岡山商工会議所HPより引用）

３月お祝い行事

中学生を対象とした出前教室実施報告 職業奉仕委員長　相　原　利　行
　去る３月２日、岡山理科大学附属中学校において、本年度職業奉仕委員会の事業の一環
である「中学生を対象とした出前教室」の４回目を実施しました。
　今回は藤岡温会員に、「青少年の消費者被害」をテーマに、１年生約４０人を対象に担当い
ただきました。講義の内容は、①スマホ・インターネット利用による消費者トラブルの増大、②ワン
クリック詐欺、③ネットでの物品売買トラブル、④その他の悪質商法の４つのテーマを、実際に藤
岡会員が相談や依頼を受けたケースを挙げ、中学１年生にもわかり易くお話しいただきました。
　今後の出前教室ですが、現時点でスケジュールは未定ですが、４月以降にあと２回の実施を予定しております。

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
○第280回ゴルフコンペ 平成30年3月11日㈰　倉敷カントリー倶楽部　倉敷市二子1943
○第281・282回ゴルフコンペ 平成30年4月21日㈯／4月22日㈰　グランディ鳴門ゴルフクラブ（エクシブ鳴門）

第8・第9グループインターシティ・ミーティング（IM）開催のご案内
○本 会 議　平成30年３月18日㈰　美作文化センター　　美作市湯郷826-4　
○懇 親 会　　　　　〃　　　　　湯郷グランドホテル　美作市湯郷581-2

友好クラブ 　　友好クラブ委員会委員長　岡　本　浩　三
○京都朱雀RC創立25周年記念式典・祝宴
平成30年3月21日（水・春分の日）　リーガロイヤルホテル京都2F「朱雀の間」  

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

「BELIEVING  IN （良いことを信じる）」
「TAKE ACTION」地区のスローガン

クラブのスローガン

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

2017～2018年度 国際ロータリーのテーマ
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３月19日
「ＰＥＴＳ」の報告
次期会長 竹本千代子 会員
「野球同好会甲子園出場

について」
野球同好会キャプテン 

小菅英司 会員

３月12日
「内部卓話」
　　西山 隆三郎  会員
　　笠原 　英司  会員
　　松村　 秀治  会員
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イニシエーションスピーチ 野　田　洋　市　会員
　昨年12月に川西様、並びに岡本和夫様のご推薦を頂戴し入会させて頂くこととなりました野田洋市でござい
ます。生い立ちや生涯をかけて取り組んできました仕事、業務内容についてお話しさせて頂きます。
　私は昭和24年に岡山市北区津島本町で生まれました。姉は北矢行男さんという多摩大学大学院の教授と
結婚しました。北矢さんは学者で作家の方です。3歳年下の弟は岡山大学医学部を卒業後、現在は岡山市東
区で内科医を開業させて頂いております。
　岡山市内の高校を卒業した私は立命館大学に進み、マーケテイングを学びました。その後、大阪にある中堅の食品間屋に就職
致しました。入社間もないころは貿易部の中近東向けの缶詰めの輸出を担当いたしました。商品は鯖のトマトソース缶や今ではあま
り見られなくなったネクターでした。バーレーン、カタール、サウジアラビア、UAE、オマーンが主な取引相手国でした。当時はオイルマ
ネーに勢いのある頃で商品は実に面白い程売れ、取引開始後3年でシェアがペルシャ湾の主要都市でナンバーワンになることがで
きました。しかし、降ってわいたようなニクソンショック（ドルショック）のあおりを受け、数年のうちに採算が取れなくなり撤退を余儀なくさ
れました。その後も缶詰の在庫が残っておりその在庫処理を行いました。大きく出遅れた感がありましたが、このことは後の会社人
生において決して無駄ではなかったと感じております。　
　帰国した私の会社での立ち位置は中間流通業の中の一役でした。川上がメーカー様、川下が小売業様またはユーザー様でし
た。当時は食品があれば売れ、緩やかに供給が需要に追いつきやがて追い越し、やがて供給過剰に入った頃でした。消費者は生
活者と名を変え大衆が群集となり成熟社会を迎えていました。
　そのころ、流通業のバイブルといえる「流通革命」という本と出会い衝撃を受けました。その本によると将来巨大化した小売業がメー
カーと直接結びついて卸、問屋はなくなるという問屋無用論でした。業界全体としてまた会社としてどうすれば生き残れるのかが大きな
危機感でありました。以来、卸機能を磨きフルライン、フルエリア、フルファンクションを目指して機能強化に取り組んでまいりました。
　1979年に三菱系列の卸会社の最初の合併があり株式会社菱食が発足、消費と生産を結ぶ架け橋になることを社是としました。
その頃まさに、東京の豊洲にセブンイレブンが、大阪の桜塚にローソンがオープンしコンビニが全国展開をスタートした時でした。ある
日突然そのコンビニさんから醤油をバラ1本で運んでくれと言われました。それまでは物流の単位はケースでした。バラの配送は大
変なコストと労力がかかります。しかも納価は同じです。たとえ高品質サービスでも同価格が基本です。その時に当社はできませんと
いえばそれまでだったと思います。当時の経営者はそれを小売の「天の声」と聞き要請を受け1990年に岡山県の早島に小分け専
用センターを開設、その後は全国に小分けセンターを開設致しました。
　その後も小売業様の要請は更に強くなりました。それはフルラインです。自社の合理化やコスト削減のために加工食品、菓子、チルド、
冷食、 酒を一括で運んでくれというのです。これには時間がかかりましたがこれも天の声と受け止め、体制が整ったエリアから受注して
まいりました。とりわけお酒は免許制度であり極めて困難でございました。エリアによっては地域の酒類卸と組んだほうが早いとの判断
から積極的にM&Aを進めました。ちなみに岡山では番町にあった岡山県酒販さんと志を同じくする卸として統合致しました。
　三菱食品株式会社は1997年に東京証券取引所第一部に上場し、卸の産業化を実現致しました。以来、志を同じくする各地の
卸業との統合は29回におよび、直近では2011年、明治屋さん、サンエスさんや三菱商事の食糧部との統合、合併し売り上げ2兆
4000億の会社が誕生いたしました。私は一貫して営業畑を歩み子会社への出向や各地の支店長、支社長、事業本部長を歴任し
2012年常務取締役、2013年、専務取締役、2015年より顧問となり2015年6月にはほぼ半世紀ぶりの故郷岡山に帰ってまいりました。
　つくづく思いますことは企業の頂戴する利益は社会貢献の対価であるということです。本当にこの仕事は社会のお役に立ってい
るのかということです。いずれにしてもこの経験を生かして、今後は故郷、岡山の地域社会に少しでも貢献してまいりたいと思います
ので年齢は問わず、先輩の方々のご指導をよろしくお願い申し上げます。
 藤　木　希実子　会員
　1月15日に皆様にお会いしてから2ヶ月が経とうとしています。改めまして藤木希実子と申します。職業は主に
演奏を生業としています。東京オリンピックの翌年、昭和40年に岡山市内で生まれました。子供の頃はいざなぎ
景気の到来で、一般家庭にカラーテレビ・クーラー・車の3Cが普及した時代で、幼い頃、TVで見た月面着陸の
映像・しゃぼん玉ホリデー等のTVから流れる音は、現在の私の仕事に役に立っていると思います。
　私がピアノに出合ったのは4歳の時ですがピアノに向かうや否や「手のかたち！猫の手の様に！」と先生に言われ、それが嫌で1ヶ月
で辞めてしまったそうです。それ以降、音楽に縁がなかった私ですが、小学4年の時、隣の席の男の子から「ヤマハのエレクトーン教
室にいこうよ」と誘われ、私も通いはじめたのです。ヤマハの練習曲はそっちのけで父からリクエストの軍歌、懐メロ、好きな洋楽を耳
で聴いては自己流で弾いていました。そんな私にヤマハの先生は「凄いネェ～」といつも笑いながら褒めてくれたのです。この頃か
ら音が苦しい（音が苦）から音が楽しい（音楽）に変わりました。
　そして私にも高校進学の時期がやって参りました。勉強が苦手な私はこんな事を考えました。「音楽科へ進学すれば一般科目が
なくて音楽の授業だけやっておけばいいに違いない」と、よこしまな考えを持ったのです。その日からクラシックピアノを猛練習し、そし
て念願叶い山陽女子学園の音楽科に受かりました。入学後、一般教科の授業があったのはいうまでもありません。学生時代の私は、
ベートーベン交響曲第9番の事を答案用紙に交響曲『大工』と自信満々に書いたり、モーツアルトの曲を演奏中に終わり方があやし
くなるとモーツアルト風のフレーズを作って曲を終える等、音楽科始まって以来、前代未聞の生徒だった様です。その後は作陽大学
に進学しました。この時の作曲科の恩師が北西ロータリークラブの歌を作曲された矢内直行氏です。在学中の19の春に音楽を習
わせてくれた父が51歳で他界、この時、「私がしっかりしなければ」と強く思ったのを覚えています。
　卒業をした私は日本楽器製造（株）、現ヤマハ（株）の専属奏者として活動をはじめます。よく、「ヤマハの先生してたの？」と聞か
れるのですがそうではありません。ヤマハの先生方は（財）ヤマハ音楽振興会において教育現場でご活躍されますが、私は楽器を
作るメーカー、ヤマハの奏者として、コンサート・デモンストレーション・販売戦略・企画・そして楽器開発に携わる仕事に従事しておりま
した。海外出張ではその国の首都に滞在する事は無く、地方のヤマハのディーラーや学校でのコンサートなどの音楽普及活動をし
ました。地方での滞在中、サソリの唐揚げ、蓋をあけるとスープに浮かぶ蛙たち。八宝菜に紛れた蛇・・・ストリートチルドレンも目にして
きました。ヤマハ時代に色 な々経験をさせて頂きました。そして30歳で結婚を致しましたが、紆余曲折あり岡山に帰って参りました。
　現在、私は式典・イベント・冠婚葬祭・高齢者施設などの場に於いて演奏、司会のプロデュース会社を経営しています。音楽の勉
強をしてきた方々に演奏出来る場を提供出来ればと思っています。この春、息子が高校卒業し上京します。今頃になり親の有難さ
がわかります。北西ロータリークラブの皆様に出会えた事に感謝します。今後とも宜しくお願い致します。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　42名　　欠席者数　12名
出席率　79.25％　　前々回訂正　84.91％　　　　
欠席者　相原，加戸，川本，木本，児島，小松原，岡村，丹治，槌田，山田，横山，（渡辺）
ゲ　ス　ト　　米山奨学生　王  珮珣　様
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　3月に入り、卒業式に始まり、各団体の行事などが多い月ですが、百花爛漫、あちこちから花の便り
が届くと気持ちが和やかになります。河津桜は花の色も濃く、3月中旬頃から開花すると思います。ご
存知の方もあると思いますが、岡南飛行場の回り（阿部池）に近い所でまさに百花爛漫の風情を味
わう桜並木があります。一度足を運んでみてはいかがでしょうか。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① ガバナー月信Vol.9を配付しております。
② ロータリー米山記念奨学会より、米山奨学生カウンセラー堀川会員に感謝状が届いておりますの
で、後ほど会長より贈呈させていただきます。

③ 財団室NEWS3月号、他クラブ週報、月報を回覧いたします。
④ 本日例会終了後13：30より、3F「エメラルドの間」において「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の
皆様はご出席ください。

S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : ・おひな祭りは終わりましたが王珮珣さん、今日からまた新しく東京での生活を楽しみにしていらっしゃる

でしょう。岡山の地から応援しています。
・花便りが聞こえてくるようになり心も軽ろやかになっています。
・平松先生、きれいなポスターをありがとうございます。これからPR活動をしていきます。

竹本会員 : 3月3・4日と「PETS」に参加し、次期会長の心得をしっかり勉強させて頂きました。覚悟と責任をひしひしと
感じました。頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

堀川会員 : 王さん、カウンセラーとして1年間たいした事ができませんでしたが、卒業及び一橋大大学院入学おめでと
うございます。新しい生活が始まりますが身体に気をつけて学業に励んでください。

仲田会員 : 去る2月16日岡山理科大学附属中学校で2年生50人を対象に「衣料から見る日本」と題打って出前教室に
行ってきました。中々大勢の前で講演する事がないので少し緊張しましたが、皆さん真剣に聞いて頂き、私自
身も学びなおすことが多く楽しい思い出となりました。お付合い頂いた相原会員、河村会員ありがとうございま
した。

藤岡会員 : 先週金曜日に理大附属中学校の出前講座に行ってきました。相原さんお世話になりました。
河村会員 : 藤岡温様、3月2日の出前教室で「消費者被害について」の講演ありがとうございました。本校の中学1年

生は大変勉強になりました。
平松会員 : 外国人のための無料健康診断と健康相談のポスター・チラシができました。皆様のご支援ご協力をよろし

くお願いいたします。
西岡会員 : 国際奉仕フォーラムを延期しましたのでスマイルします。
氏房会員 : 歴史同好会急用でドタキャンしましたのでスマイルします。
笠原会員 : 前回、夜間例会所用のため欠席しました。スマイルします。
塩飽会員 : 誕生祝いの花束、有難うございました。
末吉会員 : 昨日、結婚記念日のお祝いで花束を頂きました。有難うございました。
川西会員 : 先週、毎年恒例の北海道スキーツアーに参加してきました。この度は何十年に一度という暴風雪に遭遇し、

滑ることができたのはルスツリゾート、スキー場一日のみでした。しかし夜は毎晩、札幌のすすきので新鮮な
蟹、魚貝類、そして酒を堪能できたのでスマイルします。

坪井会員 : 孫のサッカーチームが勝ったのでスマイルします。 14件　52,000円（累計 972,000円）

米山記念奨学会 カウンセラー　堀　川　辰　也
　王珮珣さんは、大学院受験に向けての勉強が忙しく、また、数校の大学院を受験した
ため、9月までは例会出席以外にはロータリーの行事に参加できませんでした。しかし王
さんは大変な頑張り屋で、一橋や早稲田など数校で合格しました。すべての合格発表
が済んだ後、どの大学院に入るのが良いか悩んでいた時がありました。中国では早稲田
が一番有名で人気があるが、専攻は経済学なので本当はどの大学院が良いか例会の
時我々に相談がありました。そこで経済学に詳しい高橋会員が一橋を勧め、また私も同
感だと勧めたので、王さんも一橋に決心しました。大学院受験が終わった後は、北海道
や沖縄へ旅行するなど、日本を満喫されました。
　今後、一橋大学でも勉強はもちろん、日本の生活を楽しんでいただきたいと思います。

誕生日ショートスピーチ 　　原　　　全　伸　会員
　私は3月30日生まれです。ですから小学生の頃は同級生の中でも小柄で何をしてもビリだった記憶
があります。小さい頃は少々いじけておりましたが、これが歳を重ねると逆に同級生のなかでは一番
遅く年をとり、一番遅く老化がすすむことになるわけです。たかだか数カ月ですが、なんとなく得した気
分になります（笑）
　しかし、60歳を過ぎると体力の低下を実感し、何かやらねばと山登りやマラソンに挑戦するも体力不足で早 に々断念。
ならば歩く程度なら、とハードルを下げてルームランナーを購入するもこれまた続かず、父親に払い下げ。せめて元気を
もらおうと出かけた西大寺会陽で、武者震いが止まらぬ3人組（当クラブ会員のT・Y・K）を発見！来年は一緒に出ましょ
う！と誘われたがさすがにそれは願い下げ。勇壮な（？）３人組の写真を見ながら『やっぱり体力維持は必要だよな』と、今
度はスポーツ自転車を衝動買い。さてこの先、どうなることやら。

■西大寺会陽とは　永正年間（1504年～1521年）のこと、お寺で配られる護符
が「ぼっけぇ利益があるんじゃそうな」と評判になり、人々が殺到したために、やむ
なくこれを投げ与えたことに始まるとされています。その護符はやがて紙から木に
なりました。かつては「真木」と呼ばれ、神の木とされていた頃の音だけが残って、
現在は「宝木」と書くようになりました。もともとは、旧暦に合わせて行われていまし
たが、今は観光化がすすみ、会陽を２月の第３土曜日と定め、それに合わせて諸
行事を行うようになっています。
　午後８時ごろから、境内に裸になった人々が集まりはじめます。誘導の人の指示
に従って身体を清めたあと、境内を回り千手観音と牛玉所大権現を詣で、大床で
押し合います。体が熱くなると冷水で体を清めて同じ順路を巡ります。皆が本堂に
集まり、そうして夜10時になると、すべての明かりが消され御福窓から宝木が投げ
入れられます。クライマックスの宝木の争奪戦を制して、うまく手に入れた者は福男
と呼ばれ、その年の幸福が約束されます。 （岡山商工会議所HPより引用）

３月お祝い行事

中学生を対象とした出前教室実施報告 職業奉仕委員長　相　原　利　行
　去る３月２日、岡山理科大学附属中学校において、本年度職業奉仕委員会の事業の一環
である「中学生を対象とした出前教室」の４回目を実施しました。
　今回は藤岡温会員に、「青少年の消費者被害」をテーマに、１年生約４０人を対象に担当い
ただきました。講義の内容は、①スマホ・インターネット利用による消費者トラブルの増大、②ワン
クリック詐欺、③ネットでの物品売買トラブル、④その他の悪質商法の４つのテーマを、実際に藤
岡会員が相談や依頼を受けたケースを挙げ、中学１年生にもわかり易くお話しいただきました。
　今後の出前教室ですが、現時点でスケジュールは未定ですが、４月以降にあと２回の実施を予定しております。

－１－

例会プログラム例会プログラム

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
○第280回ゴルフコンペ 平成30年3月11日㈰　倉敷カントリー倶楽部　倉敷市二子1943
○第281・282回ゴルフコンペ 平成30年4月21日㈯／4月22日㈰　グランディ鳴門ゴルフクラブ（エクシブ鳴門）

第8・第9グループインターシティ・ミーティング（IM）開催のご案内
○本 会 議　平成30年３月18日㈰　美作文化センター　　美作市湯郷826-4　
○懇 親 会　　　　　〃　　　　　湯郷グランドホテル　美作市湯郷581-2

友好クラブ 　　友好クラブ委員会委員長　岡　本　浩　三
○京都朱雀RC創立25周年記念式典・祝宴
平成30年3月21日（水・春分の日）　リーガロイヤルホテル京都2F「朱雀の間」  



イニシエーションスピーチ 野　田　洋　市　会員
　昨年12月に川西様、並びに岡本和夫様のご推薦を頂戴し入会させて頂くこととなりました野田洋市でござい
ます。生い立ちや生涯をかけて取り組んできました仕事、業務内容についてお話しさせて頂きます。
　私は昭和24年に岡山市北区津島本町で生まれました。姉は北矢行男さんという多摩大学大学院の教授と
結婚しました。北矢さんは学者で作家の方です。3歳年下の弟は岡山大学医学部を卒業後、現在は岡山市東
区で内科医を開業させて頂いております。
　岡山市内の高校を卒業した私は立命館大学に進み、マーケテイングを学びました。その後、大阪にある中堅の食品間屋に就職
致しました。入社間もないころは貿易部の中近東向けの缶詰めの輸出を担当いたしました。商品は鯖のトマトソース缶や今ではあま
り見られなくなったネクターでした。バーレーン、カタール、サウジアラビア、UAE、オマーンが主な取引相手国でした。当時はオイルマ
ネーに勢いのある頃で商品は実に面白い程売れ、取引開始後3年でシェアがペルシャ湾の主要都市でナンバーワンになることがで
きました。しかし、降ってわいたようなニクソンショック（ドルショック）のあおりを受け、数年のうちに採算が取れなくなり撤退を余儀なくさ
れました。その後も缶詰の在庫が残っておりその在庫処理を行いました。大きく出遅れた感がありましたが、このことは後の会社人
生において決して無駄ではなかったと感じております。　
　帰国した私の会社での立ち位置は中間流通業の中の一役でした。川上がメーカー様、川下が小売業様またはユーザー様でし
た。当時は食品があれば売れ、緩やかに供給が需要に追いつきやがて追い越し、やがて供給過剰に入った頃でした。消費者は生
活者と名を変え大衆が群集となり成熟社会を迎えていました。
　そのころ、流通業のバイブルといえる「流通革命」という本と出会い衝撃を受けました。その本によると将来巨大化した小売業がメー
カーと直接結びついて卸、問屋はなくなるという問屋無用論でした。業界全体としてまた会社としてどうすれば生き残れるのかが大きな
危機感でありました。以来、卸機能を磨きフルライン、フルエリア、フルファンクションを目指して機能強化に取り組んでまいりました。
　1979年に三菱系列の卸会社の最初の合併があり株式会社菱食が発足、消費と生産を結ぶ架け橋になることを社是としました。
その頃まさに、東京の豊洲にセブンイレブンが、大阪の桜塚にローソンがオープンしコンビニが全国展開をスタートした時でした。ある
日突然そのコンビニさんから醤油をバラ1本で運んでくれと言われました。それまでは物流の単位はケースでした。バラの配送は大
変なコストと労力がかかります。しかも納価は同じです。たとえ高品質サービスでも同価格が基本です。その時に当社はできませんと
いえばそれまでだったと思います。当時の経営者はそれを小売の「天の声」と聞き要請を受け1990年に岡山県の早島に小分け専
用センターを開設、その後は全国に小分けセンターを開設致しました。
　その後も小売業様の要請は更に強くなりました。それはフルラインです。自社の合理化やコスト削減のために加工食品、菓子、チルド、
冷食、 酒を一括で運んでくれというのです。これには時間がかかりましたがこれも天の声と受け止め、体制が整ったエリアから受注して
まいりました。とりわけお酒は免許制度であり極めて困難でございました。エリアによっては地域の酒類卸と組んだほうが早いとの判断
から積極的にM&Aを進めました。ちなみに岡山では番町にあった岡山県酒販さんと志を同じくする卸として統合致しました。
　三菱食品株式会社は1997年に東京証券取引所第一部に上場し、卸の産業化を実現致しました。以来、志を同じくする各地の
卸業との統合は29回におよび、直近では2011年、明治屋さん、サンエスさんや三菱商事の食糧部との統合、合併し売り上げ2兆
4000億の会社が誕生いたしました。私は一貫して営業畑を歩み子会社への出向や各地の支店長、支社長、事業本部長を歴任し
2012年常務取締役、2013年、専務取締役、2015年より顧問となり2015年6月にはほぼ半世紀ぶりの故郷岡山に帰ってまいりました。
　つくづく思いますことは企業の頂戴する利益は社会貢献の対価であるということです。本当にこの仕事は社会のお役に立ってい
るのかということです。いずれにしてもこの経験を生かして、今後は故郷、岡山の地域社会に少しでも貢献してまいりたいと思います
ので年齢は問わず、先輩の方々のご指導をよろしくお願い申し上げます。
 藤　木　希実子　会員
　1月15日に皆様にお会いしてから2ヶ月が経とうとしています。改めまして藤木希実子と申します。職業は主に
演奏を生業としています。東京オリンピックの翌年、昭和40年に岡山市内で生まれました。子供の頃はいざなぎ
景気の到来で、一般家庭にカラーテレビ・クーラー・車の3Cが普及した時代で、幼い頃、TVで見た月面着陸の
映像・しゃぼん玉ホリデー等のTVから流れる音は、現在の私の仕事に役に立っていると思います。
　私がピアノに出合ったのは4歳の時ですがピアノに向かうや否や「手のかたち！猫の手の様に！」と先生に言われ、それが嫌で1ヶ月
で辞めてしまったそうです。それ以降、音楽に縁がなかった私ですが、小学4年の時、隣の席の男の子から「ヤマハのエレクトーン教
室にいこうよ」と誘われ、私も通いはじめたのです。ヤマハの練習曲はそっちのけで父からリクエストの軍歌、懐メロ、好きな洋楽を耳
で聴いては自己流で弾いていました。そんな私にヤマハの先生は「凄いネェ～」といつも笑いながら褒めてくれたのです。この頃か
ら音が苦しい（音が苦）から音が楽しい（音楽）に変わりました。
　そして私にも高校進学の時期がやって参りました。勉強が苦手な私はこんな事を考えました。「音楽科へ進学すれば一般科目が
なくて音楽の授業だけやっておけばいいに違いない」と、よこしまな考えを持ったのです。その日からクラシックピアノを猛練習し、そし
て念願叶い山陽女子学園の音楽科に受かりました。入学後、一般教科の授業があったのはいうまでもありません。学生時代の私は、
ベートーベン交響曲第9番の事を答案用紙に交響曲『大工』と自信満々に書いたり、モーツアルトの曲を演奏中に終わり方があやし
くなるとモーツアルト風のフレーズを作って曲を終える等、音楽科始まって以来、前代未聞の生徒だった様です。その後は作陽大学
に進学しました。この時の作曲科の恩師が北西ロータリークラブの歌を作曲された矢内直行氏です。在学中の19の春に音楽を習
わせてくれた父が51歳で他界、この時、「私がしっかりしなければ」と強く思ったのを覚えています。
　卒業をした私は日本楽器製造（株）、現ヤマハ（株）の専属奏者として活動をはじめます。よく、「ヤマハの先生してたの？」と聞か
れるのですがそうではありません。ヤマハの先生方は（財）ヤマハ音楽振興会において教育現場でご活躍されますが、私は楽器を
作るメーカー、ヤマハの奏者として、コンサート・デモンストレーション・販売戦略・企画・そして楽器開発に携わる仕事に従事しておりま
した。海外出張ではその国の首都に滞在する事は無く、地方のヤマハのディーラーや学校でのコンサートなどの音楽普及活動をし
ました。地方での滞在中、サソリの唐揚げ、蓋をあけるとスープに浮かぶ蛙たち。八宝菜に紛れた蛇・・・ストリートチルドレンも目にして
きました。ヤマハ時代に色 な々経験をさせて頂きました。そして30歳で結婚を致しましたが、紆余曲折あり岡山に帰って参りました。
　現在、私は式典・イベント・冠婚葬祭・高齢者施設などの場に於いて演奏、司会のプロデュース会社を経営しています。音楽の勉
強をしてきた方々に演奏出来る場を提供出来ればと思っています。この春、息子が高校卒業し上京します。今頃になり親の有難さ
がわかります。北西ロータリークラブの皆様に出会えた事に感謝します。今後とも宜しくお願い致します。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　42名　　欠席者数　12名
出席率　79.25％　　前々回訂正　84.91％　　　　
欠席者　相原，加戸，川本，木本，児島，小松原，岡村，丹治，槌田，山田，横山，（渡辺）
ゲ　ス　ト　　米山奨学生　王  珮珣　様
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　3月に入り、卒業式に始まり、各団体の行事などが多い月ですが、百花爛漫、あちこちから花の便り
が届くと気持ちが和やかになります。河津桜は花の色も濃く、3月中旬頃から開花すると思います。ご
存知の方もあると思いますが、岡南飛行場の回り（阿部池）に近い所でまさに百花爛漫の風情を味
わう桜並木があります。一度足を運んでみてはいかがでしょうか。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① ガバナー月信Vol.9を配付しております。
② ロータリー米山記念奨学会より、米山奨学生カウンセラー堀川会員に感謝状が届いておりますの
で、後ほど会長より贈呈させていただきます。

③ 財団室NEWS3月号、他クラブ週報、月報を回覧いたします。
④ 本日例会終了後13：30より、3F「エメラルドの間」において「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の
皆様はご出席ください。

S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : ・おひな祭りは終わりましたが王珮珣さん、今日からまた新しく東京での生活を楽しみにしていらっしゃる

でしょう。岡山の地から応援しています。
・花便りが聞こえてくるようになり心も軽ろやかになっています。
・平松先生、きれいなポスターをありがとうございます。これからPR活動をしていきます。

竹本会員 : 3月3・4日と「PETS」に参加し、次期会長の心得をしっかり勉強させて頂きました。覚悟と責任をひしひしと
感じました。頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

堀川会員 : 王さん、カウンセラーとして1年間たいした事ができませんでしたが、卒業及び一橋大大学院入学おめでと
うございます。新しい生活が始まりますが身体に気をつけて学業に励んでください。

仲田会員 : 去る2月16日岡山理科大学附属中学校で2年生50人を対象に「衣料から見る日本」と題打って出前教室に
行ってきました。中々大勢の前で講演する事がないので少し緊張しましたが、皆さん真剣に聞いて頂き、私自
身も学びなおすことが多く楽しい思い出となりました。お付合い頂いた相原会員、河村会員ありがとうございま
した。

藤岡会員 : 先週金曜日に理大附属中学校の出前講座に行ってきました。相原さんお世話になりました。
河村会員 : 藤岡温様、3月2日の出前教室で「消費者被害について」の講演ありがとうございました。本校の中学1年

生は大変勉強になりました。
平松会員 : 外国人のための無料健康診断と健康相談のポスター・チラシができました。皆様のご支援ご協力をよろし

くお願いいたします。
西岡会員 : 国際奉仕フォーラムを延期しましたのでスマイルします。
氏房会員 : 歴史同好会急用でドタキャンしましたのでスマイルします。
笠原会員 : 前回、夜間例会所用のため欠席しました。スマイルします。
塩飽会員 : 誕生祝いの花束、有難うございました。
末吉会員 : 昨日、結婚記念日のお祝いで花束を頂きました。有難うございました。
川西会員 : 先週、毎年恒例の北海道スキーツアーに参加してきました。この度は何十年に一度という暴風雪に遭遇し、

滑ることができたのはルスツリゾート、スキー場一日のみでした。しかし夜は毎晩、札幌のすすきので新鮮な
蟹、魚貝類、そして酒を堪能できたのでスマイルします。

坪井会員 : 孫のサッカーチームが勝ったのでスマイルします。 14件　52,000円（累計 972,000円）

米山記念奨学会 カウンセラー　堀　川　辰　也
　王珮珣さんは、大学院受験に向けての勉強が忙しく、また、数校の大学院を受験した
ため、9月までは例会出席以外にはロータリーの行事に参加できませんでした。しかし王
さんは大変な頑張り屋で、一橋や早稲田など数校で合格しました。すべての合格発表
が済んだ後、どの大学院に入るのが良いか悩んでいた時がありました。中国では早稲田
が一番有名で人気があるが、専攻は経済学なので本当はどの大学院が良いか例会の
時我々に相談がありました。そこで経済学に詳しい高橋会員が一橋を勧め、また私も同
感だと勧めたので、王さんも一橋に決心しました。大学院受験が終わった後は、北海道
や沖縄へ旅行するなど、日本を満喫されました。
　今後、一橋大学でも勉強はもちろん、日本の生活を楽しんでいただきたいと思います。

誕生日ショートスピーチ 　　原　　　全　伸　会員
　私は3月30日生まれです。ですから小学生の頃は同級生の中でも小柄で何をしてもビリだった記憶
があります。小さい頃は少々いじけておりましたが、これが歳を重ねると逆に同級生のなかでは一番
遅く年をとり、一番遅く老化がすすむことになるわけです。たかだか数カ月ですが、なんとなく得した気
分になります（笑）
　しかし、60歳を過ぎると体力の低下を実感し、何かやらねばと山登りやマラソンに挑戦するも体力不足で早 に々断念。
ならば歩く程度なら、とハードルを下げてルームランナーを購入するもこれまた続かず、父親に払い下げ。せめて元気を
もらおうと出かけた西大寺会陽で、武者震いが止まらぬ3人組（当クラブ会員のT・Y・K）を発見！来年は一緒に出ましょ
う！と誘われたがさすがにそれは願い下げ。勇壮な（？）３人組の写真を見ながら『やっぱり体力維持は必要だよな』と、今
度はスポーツ自転車を衝動買い。さてこの先、どうなることやら。

■西大寺会陽とは　永正年間（1504年～1521年）のこと、お寺で配られる護符
が「ぼっけぇ利益があるんじゃそうな」と評判になり、人々が殺到したために、やむ
なくこれを投げ与えたことに始まるとされています。その護符はやがて紙から木に
なりました。かつては「真木」と呼ばれ、神の木とされていた頃の音だけが残って、
現在は「宝木」と書くようになりました。もともとは、旧暦に合わせて行われていまし
たが、今は観光化がすすみ、会陽を２月の第３土曜日と定め、それに合わせて諸
行事を行うようになっています。
　午後８時ごろから、境内に裸になった人々が集まりはじめます。誘導の人の指示
に従って身体を清めたあと、境内を回り千手観音と牛玉所大権現を詣で、大床で
押し合います。体が熱くなると冷水で体を清めて同じ順路を巡ります。皆が本堂に
集まり、そうして夜10時になると、すべての明かりが消され御福窓から宝木が投げ
入れられます。クライマックスの宝木の争奪戦を制して、うまく手に入れた者は福男
と呼ばれ、その年の幸福が約束されます。 （岡山商工会議所HPより引用）

３月お祝い行事

中学生を対象とした出前教室実施報告 職業奉仕委員長　相　原　利　行
　去る３月２日、岡山理科大学附属中学校において、本年度職業奉仕委員会の事業の一環
である「中学生を対象とした出前教室」の４回目を実施しました。
　今回は藤岡温会員に、「青少年の消費者被害」をテーマに、１年生約４０人を対象に担当い
ただきました。講義の内容は、①スマホ・インターネット利用による消費者トラブルの増大、②ワン
クリック詐欺、③ネットでの物品売買トラブル、④その他の悪質商法の４つのテーマを、実際に藤
岡会員が相談や依頼を受けたケースを挙げ、中学１年生にもわかり易くお話しいただきました。
　今後の出前教室ですが、現時点でスケジュールは未定ですが、４月以降にあと２回の実施を予定しております。

－２－

クラブ情報クラブ情報クラブ情報クラブ情報

前回３月５日の例会記録前回３月５日の例会記録前回３月５日の例会記録前回３月５日の例会記録

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
○第280回ゴルフコンペ 平成30年3月11日㈰　倉敷カントリー倶楽部　倉敷市二子1943
○第281・282回ゴルフコンペ 平成30年4月21日㈯／4月22日㈰　グランディ鳴門ゴルフクラブ（エクシブ鳴門）

第8・第9グループインターシティ・ミーティング（IM）開催のご案内
○本 会 議　平成30年３月18日㈰　美作文化センター　　美作市湯郷826-4　
○懇 親 会　　　　　〃　　　　　湯郷グランドホテル　美作市湯郷581-2

友好クラブ 　　友好クラブ委員会委員長　岡　本　浩　三
○京都朱雀RC創立25周年記念式典・祝宴
平成30年3月21日（水・春分の日）　リーガロイヤルホテル京都2F「朱雀の間」  
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イニシエーションスピーチ 野　田　洋　市　会員
　昨年12月に川西様、並びに岡本和夫様のご推薦を頂戴し入会させて頂くこととなりました野田洋市でござい
ます。生い立ちや生涯をかけて取り組んできました仕事、業務内容についてお話しさせて頂きます。
　私は昭和24年に岡山市北区津島本町で生まれました。姉は北矢行男さんという多摩大学大学院の教授と
結婚しました。北矢さんは学者で作家の方です。3歳年下の弟は岡山大学医学部を卒業後、現在は岡山市東
区で内科医を開業させて頂いております。
　岡山市内の高校を卒業した私は立命館大学に進み、マーケテイングを学びました。その後、大阪にある中堅の食品間屋に就職
致しました。入社間もないころは貿易部の中近東向けの缶詰めの輸出を担当いたしました。商品は鯖のトマトソース缶や今ではあま
り見られなくなったネクターでした。バーレーン、カタール、サウジアラビア、UAE、オマーンが主な取引相手国でした。当時はオイルマ
ネーに勢いのある頃で商品は実に面白い程売れ、取引開始後3年でシェアがペルシャ湾の主要都市でナンバーワンになることがで
きました。しかし、降ってわいたようなニクソンショック（ドルショック）のあおりを受け、数年のうちに採算が取れなくなり撤退を余儀なくさ
れました。その後も缶詰の在庫が残っておりその在庫処理を行いました。大きく出遅れた感がありましたが、このことは後の会社人
生において決して無駄ではなかったと感じております。　
　帰国した私の会社での立ち位置は中間流通業の中の一役でした。川上がメーカー様、川下が小売業様またはユーザー様でし
た。当時は食品があれば売れ、緩やかに供給が需要に追いつきやがて追い越し、やがて供給過剰に入った頃でした。消費者は生
活者と名を変え大衆が群集となり成熟社会を迎えていました。
　そのころ、流通業のバイブルといえる「流通革命」という本と出会い衝撃を受けました。その本によると将来巨大化した小売業がメー
カーと直接結びついて卸、問屋はなくなるという問屋無用論でした。業界全体としてまた会社としてどうすれば生き残れるのかが大きな
危機感でありました。以来、卸機能を磨きフルライン、フルエリア、フルファンクションを目指して機能強化に取り組んでまいりました。
　1979年に三菱系列の卸会社の最初の合併があり株式会社菱食が発足、消費と生産を結ぶ架け橋になることを社是としました。
その頃まさに、東京の豊洲にセブンイレブンが、大阪の桜塚にローソンがオープンしコンビニが全国展開をスタートした時でした。ある
日突然そのコンビニさんから醤油をバラ1本で運んでくれと言われました。それまでは物流の単位はケースでした。バラの配送は大
変なコストと労力がかかります。しかも納価は同じです。たとえ高品質サービスでも同価格が基本です。その時に当社はできませんと
いえばそれまでだったと思います。当時の経営者はそれを小売の「天の声」と聞き要請を受け1990年に岡山県の早島に小分け専
用センターを開設、その後は全国に小分けセンターを開設致しました。
　その後も小売業様の要請は更に強くなりました。それはフルラインです。自社の合理化やコスト削減のために加工食品、菓子、チルド、
冷食、 酒を一括で運んでくれというのです。これには時間がかかりましたがこれも天の声と受け止め、体制が整ったエリアから受注して
まいりました。とりわけお酒は免許制度であり極めて困難でございました。エリアによっては地域の酒類卸と組んだほうが早いとの判断
から積極的にM&Aを進めました。ちなみに岡山では番町にあった岡山県酒販さんと志を同じくする卸として統合致しました。
　三菱食品株式会社は1997年に東京証券取引所第一部に上場し、卸の産業化を実現致しました。以来、志を同じくする各地の
卸業との統合は29回におよび、直近では2011年、明治屋さん、サンエスさんや三菱商事の食糧部との統合、合併し売り上げ2兆
4000億の会社が誕生いたしました。私は一貫して営業畑を歩み子会社への出向や各地の支店長、支社長、事業本部長を歴任し
2012年常務取締役、2013年、専務取締役、2015年より顧問となり2015年6月にはほぼ半世紀ぶりの故郷岡山に帰ってまいりました。
　つくづく思いますことは企業の頂戴する利益は社会貢献の対価であるということです。本当にこの仕事は社会のお役に立ってい
るのかということです。いずれにしてもこの経験を生かして、今後は故郷、岡山の地域社会に少しでも貢献してまいりたいと思います
ので年齢は問わず、先輩の方々のご指導をよろしくお願い申し上げます。
 藤　木　希実子　会員
　1月15日に皆様にお会いしてから2ヶ月が経とうとしています。改めまして藤木希実子と申します。職業は主に
演奏を生業としています。東京オリンピックの翌年、昭和40年に岡山市内で生まれました。子供の頃はいざなぎ
景気の到来で、一般家庭にカラーテレビ・クーラー・車の3Cが普及した時代で、幼い頃、TVで見た月面着陸の
映像・しゃぼん玉ホリデー等のTVから流れる音は、現在の私の仕事に役に立っていると思います。
　私がピアノに出合ったのは4歳の時ですがピアノに向かうや否や「手のかたち！猫の手の様に！」と先生に言われ、それが嫌で1ヶ月
で辞めてしまったそうです。それ以降、音楽に縁がなかった私ですが、小学4年の時、隣の席の男の子から「ヤマハのエレクトーン教
室にいこうよ」と誘われ、私も通いはじめたのです。ヤマハの練習曲はそっちのけで父からリクエストの軍歌、懐メロ、好きな洋楽を耳
で聴いては自己流で弾いていました。そんな私にヤマハの先生は「凄いネェ～」といつも笑いながら褒めてくれたのです。この頃か
ら音が苦しい（音が苦）から音が楽しい（音楽）に変わりました。
　そして私にも高校進学の時期がやって参りました。勉強が苦手な私はこんな事を考えました。「音楽科へ進学すれば一般科目が
なくて音楽の授業だけやっておけばいいに違いない」と、よこしまな考えを持ったのです。その日からクラシックピアノを猛練習し、そし
て念願叶い山陽女子学園の音楽科に受かりました。入学後、一般教科の授業があったのはいうまでもありません。学生時代の私は、
ベートーベン交響曲第9番の事を答案用紙に交響曲『大工』と自信満々に書いたり、モーツアルトの曲を演奏中に終わり方があやし
くなるとモーツアルト風のフレーズを作って曲を終える等、音楽科始まって以来、前代未聞の生徒だった様です。その後は作陽大学
に進学しました。この時の作曲科の恩師が北西ロータリークラブの歌を作曲された矢内直行氏です。在学中の19の春に音楽を習
わせてくれた父が51歳で他界、この時、「私がしっかりしなければ」と強く思ったのを覚えています。
　卒業をした私は日本楽器製造（株）、現ヤマハ（株）の専属奏者として活動をはじめます。よく、「ヤマハの先生してたの？」と聞か
れるのですがそうではありません。ヤマハの先生方は（財）ヤマハ音楽振興会において教育現場でご活躍されますが、私は楽器を
作るメーカー、ヤマハの奏者として、コンサート・デモンストレーション・販売戦略・企画・そして楽器開発に携わる仕事に従事しておりま
した。海外出張ではその国の首都に滞在する事は無く、地方のヤマハのディーラーや学校でのコンサートなどの音楽普及活動をし
ました。地方での滞在中、サソリの唐揚げ、蓋をあけるとスープに浮かぶ蛙たち。八宝菜に紛れた蛇・・・ストリートチルドレンも目にして
きました。ヤマハ時代に色 な々経験をさせて頂きました。そして30歳で結婚を致しましたが、紆余曲折あり岡山に帰って参りました。
　現在、私は式典・イベント・冠婚葬祭・高齢者施設などの場に於いて演奏、司会のプロデュース会社を経営しています。音楽の勉
強をしてきた方々に演奏出来る場を提供出来ればと思っています。この春、息子が高校卒業し上京します。今頃になり親の有難さ
がわかります。北西ロータリークラブの皆様に出会えた事に感謝します。今後とも宜しくお願い致します。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　42名　　欠席者数　12名
出席率　79.25％　　前々回訂正　84.91％　　　　
欠席者　相原，加戸，川本，木本，児島，小松原，岡村，丹治，槌田，山田，横山，（渡辺）
ゲ　ス　ト　　米山奨学生　王  珮珣　様
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　3月に入り、卒業式に始まり、各団体の行事などが多い月ですが、百花爛漫、あちこちから花の便り
が届くと気持ちが和やかになります。河津桜は花の色も濃く、3月中旬頃から開花すると思います。ご
存知の方もあると思いますが、岡南飛行場の回り（阿部池）に近い所でまさに百花爛漫の風情を味
わう桜並木があります。一度足を運んでみてはいかがでしょうか。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① ガバナー月信Vol.9を配付しております。
② ロータリー米山記念奨学会より、米山奨学生カウンセラー堀川会員に感謝状が届いておりますの
で、後ほど会長より贈呈させていただきます。

③ 財団室NEWS3月号、他クラブ週報、月報を回覧いたします。
④ 本日例会終了後13：30より、3F「エメラルドの間」において「第9回理事役員会」を開催いたしますので、理事役員の
皆様はご出席ください。

S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : ・おひな祭りは終わりましたが王珮珣さん、今日からまた新しく東京での生活を楽しみにしていらっしゃる

でしょう。岡山の地から応援しています。
・花便りが聞こえてくるようになり心も軽ろやかになっています。
・平松先生、きれいなポスターをありがとうございます。これからPR活動をしていきます。

竹本会員 : 3月3・4日と「PETS」に参加し、次期会長の心得をしっかり勉強させて頂きました。覚悟と責任をひしひしと
感じました。頑張ります。どうぞよろしくお願い致します。

堀川会員 : 王さん、カウンセラーとして1年間たいした事ができませんでしたが、卒業及び一橋大大学院入学おめでと
うございます。新しい生活が始まりますが身体に気をつけて学業に励んでください。

仲田会員 : 去る2月16日岡山理科大学附属中学校で2年生50人を対象に「衣料から見る日本」と題打って出前教室に
行ってきました。中々大勢の前で講演する事がないので少し緊張しましたが、皆さん真剣に聞いて頂き、私自
身も学びなおすことが多く楽しい思い出となりました。お付合い頂いた相原会員、河村会員ありがとうございま
した。

藤岡会員 : 先週金曜日に理大附属中学校の出前講座に行ってきました。相原さんお世話になりました。
河村会員 : 藤岡温様、3月2日の出前教室で「消費者被害について」の講演ありがとうございました。本校の中学1年

生は大変勉強になりました。
平松会員 : 外国人のための無料健康診断と健康相談のポスター・チラシができました。皆様のご支援ご協力をよろし

くお願いいたします。
西岡会員 : 国際奉仕フォーラムを延期しましたのでスマイルします。
氏房会員 : 歴史同好会急用でドタキャンしましたのでスマイルします。
笠原会員 : 前回、夜間例会所用のため欠席しました。スマイルします。
塩飽会員 : 誕生祝いの花束、有難うございました。
末吉会員 : 昨日、結婚記念日のお祝いで花束を頂きました。有難うございました。
川西会員 : 先週、毎年恒例の北海道スキーツアーに参加してきました。この度は何十年に一度という暴風雪に遭遇し、

滑ることができたのはルスツリゾート、スキー場一日のみでした。しかし夜は毎晩、札幌のすすきので新鮮な
蟹、魚貝類、そして酒を堪能できたのでスマイルします。

坪井会員 : 孫のサッカーチームが勝ったのでスマイルします。 14件　52,000円（累計 972,000円）

米山記念奨学会 カウンセラー　堀　川　辰　也
　王珮珣さんは、大学院受験に向けての勉強が忙しく、また、数校の大学院を受験した
ため、9月までは例会出席以外にはロータリーの行事に参加できませんでした。しかし王
さんは大変な頑張り屋で、一橋や早稲田など数校で合格しました。すべての合格発表
が済んだ後、どの大学院に入るのが良いか悩んでいた時がありました。中国では早稲田
が一番有名で人気があるが、専攻は経済学なので本当はどの大学院が良いか例会の
時我々に相談がありました。そこで経済学に詳しい高橋会員が一橋を勧め、また私も同
感だと勧めたので、王さんも一橋に決心しました。大学院受験が終わった後は、北海道
や沖縄へ旅行するなど、日本を満喫されました。
　今後、一橋大学でも勉強はもちろん、日本の生活を楽しんでいただきたいと思います。

誕生日ショートスピーチ 　　原　　　全　伸　会員
　私は3月30日生まれです。ですから小学生の頃は同級生の中でも小柄で何をしてもビリだった記憶
があります。小さい頃は少々いじけておりましたが、これが歳を重ねると逆に同級生のなかでは一番
遅く年をとり、一番遅く老化がすすむことになるわけです。たかだか数カ月ですが、なんとなく得した気
分になります（笑）
　しかし、60歳を過ぎると体力の低下を実感し、何かやらねばと山登りやマラソンに挑戦するも体力不足で早 に々断念。
ならば歩く程度なら、とハードルを下げてルームランナーを購入するもこれまた続かず、父親に払い下げ。せめて元気を
もらおうと出かけた西大寺会陽で、武者震いが止まらぬ3人組（当クラブ会員のT・Y・K）を発見！来年は一緒に出ましょ
う！と誘われたがさすがにそれは願い下げ。勇壮な（？）３人組の写真を見ながら『やっぱり体力維持は必要だよな』と、今
度はスポーツ自転車を衝動買い。さてこの先、どうなることやら。

■西大寺会陽とは　永正年間（1504年～1521年）のこと、お寺で配られる護符
が「ぼっけぇ利益があるんじゃそうな」と評判になり、人々が殺到したために、やむ
なくこれを投げ与えたことに始まるとされています。その護符はやがて紙から木に
なりました。かつては「真木」と呼ばれ、神の木とされていた頃の音だけが残って、
現在は「宝木」と書くようになりました。もともとは、旧暦に合わせて行われていまし
たが、今は観光化がすすみ、会陽を２月の第３土曜日と定め、それに合わせて諸
行事を行うようになっています。
　午後８時ごろから、境内に裸になった人々が集まりはじめます。誘導の人の指示
に従って身体を清めたあと、境内を回り千手観音と牛玉所大権現を詣で、大床で
押し合います。体が熱くなると冷水で体を清めて同じ順路を巡ります。皆が本堂に
集まり、そうして夜10時になると、すべての明かりが消され御福窓から宝木が投げ
入れられます。クライマックスの宝木の争奪戦を制して、うまく手に入れた者は福男
と呼ばれ、その年の幸福が約束されます。 （岡山商工会議所HPより引用）

３月お祝い行事

中学生を対象とした出前教室実施報告 職業奉仕委員長　相　原　利　行
　去る３月２日、岡山理科大学附属中学校において、本年度職業奉仕委員会の事業の一環
である「中学生を対象とした出前教室」の４回目を実施しました。
　今回は藤岡温会員に、「青少年の消費者被害」をテーマに、１年生約４０人を対象に担当い
ただきました。講義の内容は、①スマホ・インターネット利用による消費者トラブルの増大、②ワン
クリック詐欺、③ネットでの物品売買トラブル、④その他の悪質商法の４つのテーマを、実際に藤
岡会員が相談や依頼を受けたケースを挙げ、中学１年生にもわかり易くお話しいただきました。
　今後の出前教室ですが、現時点でスケジュールは未定ですが、４月以降にあと２回の実施を予定しております。

－３－

本日のメニュー（３月12日）　
スモークサーモンのカナッペ
牛フィレ肉のグリエ　タラの芽を添えて　　デザート　　パン
次回のメニュー（３月19日）　
寿司　盛り合わせ寿司（間八  鯛  海老  細巻胡瓜、干瓢  いなり寿司  がり（県産昔醤油））
小鉢　帆立、菜の花辛子和え、菊花
小皿　野菜つくね天炙り　　　温物　茶碗蒸し  振り柚子　　　赤出汁　三種

　　会報部会／森本剛仁・松村秀治・丹治康浩

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

ゴルフ同好会 ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
○第280回ゴルフコンペ 平成30年3月11日㈰　倉敷カントリー倶楽部　倉敷市二子1943
○第281・282回ゴルフコンペ 平成30年4月21日㈯／4月22日㈰　グランディ鳴門ゴルフクラブ（エクシブ鳴門）

第8・第9グループインターシティ・ミーティング（IM）開催のご案内
○本 会 議　平成30年３月18日㈰　美作文化センター　　美作市湯郷826-4　
○懇 親 会　　　　　〃　　　　　湯郷グランドホテル　美作市湯郷581-2

友好クラブ 　　友好クラブ委員会委員長　岡　本　浩　三
○京都朱雀RC創立25周年記念式典・祝宴
平成30年3月21日（水・春分の日）　リーガロイヤルホテル京都2F「朱雀の間」  

前回メニュー（3月5日） ： 豚汁

国際奉仕委員会   国際奉仕委員会委員長　西岡　貞則
　岡山旭川RC様、岡山済
生会総合病院様にご協力
を頂戴いたしまして、下記の
日時にて外国人の方向けの
健康診断と健康相談を開
催いたします。当日の血液検
査や胸部レントゲンなどは無
料になりますので皆様の周り
の外国人の方に一人でも多
く参加して頂けますようご案内、お願いします。
　○平成30年5月20日㈰　
　　12：00～14：00（受付 11：30～13：00）
　　岡山済生会予防医学健診センター9F


